
第１１号          ～夢と希望のわが母校～   【本校の教育目標】 
◎ 元気な子  
○ 思いやる子 

○ 考える子  

練練 馬馬 区区 立立 光光 がが 丘丘 春春 のの 風風 小小 学学 校校    校長  井上 靖 
H２６. １. ８     〒179-0072 練馬区光が丘７-２-１  Tel 3976－5861  Fax 5383－3592 

光光 春春 小小 だだ よよ りり  

 

 

 

 

 

 

 

大きな花が咲く 
                           校長  井 上  靖 

『松立てて 空ほのぼのと 明る門』(漱石) 
  
明けまして、おめでとうございます。保護者・地域の皆様におかれましては、穏やかな新年を迎え

られたことと拝察いたします。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。 
 
「何も咲かない寒い日は、下へ下へと根を伸ばせ。やがて大きな花が咲く」 

 ５年前、笑顔で引退したマラソン選手、日本女子スポーツ界で初めて国民栄誉賞を受賞した高橋尚

子さんの座右の銘です。マラソン選手として華々しい道を歩んできたと思われがちな高橋さんですが、

たくさんの挫折を味わい、それでもたゆまぬ努力を続けてきました。厳しい練習にもかかわらず、な

かなか思うような結果が出せず苦しみ抜いた時代に「今は結果が出ないけど、努力し続ければ成功は

見えてくる。今の努力は決して無駄ではない」と自分を励まし続けたそうです。そして２０００年の

シドニーオリンピックでは、見事に日本女子マラソン初の金メダルを獲得したのです。 
  
１２月の学芸会の折は、大変寒い中ご鑑賞いただきまして、誠にありがとうございました。１年生

から６年生、そして４組を含め７つの演目を上演いたしました。ご覧いただきましたように、どの演

目もその学年や学級の発達に応じた作品に仕上がっていたと思いますが、如何だったでしょうか。自

分らしい自己表現ができ、学年が一体となり演じていました。劇のテーマが観客の心に響くように、

台詞だけでなく表情や仕草まで気を付けていました。歌やダンスも練習に練習を重ねた結果が現れて

いました。映像を取り入れた背景、手作りの大道具・小道具、保護者の皆さんからご準備いただいた

り、作っていただいたりした衣装など、舞台が総合的な芸術の場となりました。高学年の一部の子は

演じ終わった後、感極まり涙を流していました。 

 様々な行事や普段の授業を通して、子供たちの成長を多々感じるときがあります。「１年間の成長は

すごいな」「いつの間にか、しっかりしてきたな」その成長は日々の生活の中で育っています。毎日毎

日の様子を見ていると変わっていないように感じますが、一歩一歩着実に成長しています。成長が形

として現れず反って後退していると思われる時も、子供は根からいろいろな栄養を吸収しています。

挫折や失敗や間違いも立派な栄養です。子供の成長に無駄はないのです。 

 私は、子供たちが土台としてのしっかりとした根をはり大きな花を咲かせ、健やかにたくましく成

長することを切に願っています。子供たちとの日々のかかわりを一つ一つこれからも大切にしていき

たいと思います。 
  
 高橋尚子さんは、シドニーオリンピック女子マラソン金メダル獲得後も、アテネ・北京と２回のオ

リンピックにチャレンジしました。残念ながらあと一歩のところで代表にはなれませんでしたが、前

向きに努力する姿、挫折しても次に立ち向かう姿に多くの人が感動したと思います。そして力の限り

チャレンジして「マラソンが好きだ」と言ってさわやかな笑顔で引退しました。金メダルとともにそ

のあきらめない姿、さわやかな姿もまた、高橋さんにとっての大きな花だったと思います。 
 

 ２月１３日(木)、「侍ハードラー」の異名で知られる男子４００メートルハードルの日本記録 

保持者、２００１年の世界選手権日本人初となる銅メダルを獲得した為末 大選手が本校に 

来校し、体育や食育を教えてくれます。詳細は１月下旬別紙にてお知らせいたします。 



【１月の行事等予定】 

い 

＊行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず 

各学年だよりや学級だより等で再度、ご確認ください。 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行 事 等 予 定 

1 水 元日 

2 木  

3 金  

4 土  

 5 日  

6 月  

7 火 冬季休業日終 

8 水 全校朝会 給食始 職員会議のため午前授業  春小ひろば 

9 木 計測５・６年 

10 金 安全指導 計測３・４年 ５時間授業・水曜時程 春小ひろば 

11 土 委員会活動 

12 日  

13 月 成人の日 

14 火 計測四組 １年保育園との交流 

15 水 児童集会 計測１・２年 代表委員会 春小ひろば 

16 木 避難訓練 誕生日給食 クラブ活動 

17 金 たてわり班 ５時間授業    春小ひろば 

18 土 連合図工展始 

19 日  

20 月 全校朝会 四組保護者会 校内書き初め展始  春小ひろば 

21 火 ２年馬頭琴鑑賞 

22 水 児童集会 授業参観（低学年２校時高学年３校時）春小ひろば 

23 木 連合図工展終 クラブ活動 

24 金 水曜時程 校内書き初め展終 春小ふれあいタイム 春小ひろば 

25 土 連合書き初め展始 

26 日 連合書き初め展終 

27 月 全校朝会 からだであそぼうウィーク始    春小ひろば 

28 火 ５年社会科見学 

29 水 児童集会 校内研究のため午前授業 春小ひろば 

30 木 クラブ活動 

31 金 ６年高齢者交流給食会 からだであそぼうウィーク終 春小ひろば 

＜１月の生活目標＞ 

礼儀正しくしよう 

生活指導部   林 洋美 

三省堂の「新明解国語辞典」に

よると、「礼儀」とは、「尽くすべ

き敬意表現と、超えてはならない

言動の壁」とあります。 

冬休みは、親戚の方などにお会

いする機会も多かったことと思い

ます。そのような時、お子さんは

礼儀正しく振る舞ったり、挨拶し

たりすることができたでしょう

か。日々の生活でも、朝や帰りの

挨拶はもちろん、何かをしてもら

った時に「ありがとう。」と感謝の

気持ちを伝えたり、失敗した時に

「失礼しました。」「ごめんなさ

い。」とお詫びの気持ちを伝えたり

できているでしょうか。お互いに

礼儀を尽くしての生活を心がけた

いものです。 

＜１月のあいさつ目標＞ 

できるかな？ 
その場に合った言葉遣い 

２月１３日（木） 爲末大学 
 

世界選手権メダリスト 爲末 大

氏、公認スポーツ栄養士 こばたてる

み氏を講師にお招きし、「爲末大学 

食育学部」の出前授業を６年生が行

います。保護者、地域の方の参観は

２校時から行えます。詳しくは、後

日配布するお手紙をご覧ください。 

からだであそぼうウィーク 
２７日（月）～３１日（金） 

東京都教育委員会からの指定を

受け、体育指導員が本校に派遣さ

れ、春小チャンピオン、体育実技

研修、研究授業などに参加します。

これまでの体力向上への取組を、

さらに推進していきます。 

２２日（水）授業参観 
１～３年生参観 ２校時 

４～６年生参観 ３校時 
 

 本年度最後の授業参観となりま

す。ぜひ足をお運びください。 

連合図工展   １８日～２３日 

連合書き初め展２５日～２６日 
 
区内各校児童・生徒の作品が練

馬区立美術館に展示されます。詳

しくは、後日配布されるお手紙を

ご覧ください。 

 
生活支援員 

 太田
おおた

 未有
み う

 支援員 
 
1 月より、２年生の指導にあ

たります。どうぞよろしくお願

いいたします。なお、四組の指

導には、引き続き 山本 美鈴 支

援員があたります。 



学芸会を終えて 

１年  篠原 麻里子 

いつも元気な１年生は、「からすのパンやさん」をかわいらしく演じました。画

用紙で作った頭と劇中に映った紙粘土のパンは、図工の時間に一人一人が作った

もので、個性が発揮されていました。ポリ袋の羽は保護者の皆様に切っていただ

きました。最後の踊りは５つのグループに分かれ、みんなでアイデアを出し合っ

て考えました。初めての学芸会を思い切り楽しむことができ、大満足の１年生で

した。 

 

２年  鈴木 三千代 

２年生にとって初めての学芸会。練習時から毎回張り切って活動しました。練習

では、セリフの言い方や身振りの仕方などお互いに見合い、意見を交わすことがで

きました。ダンスの振り付けも自分たちで相談し決めていきました。２年生が演じ

た「忍者になりたかったカメレオン」にあるように、１人１人が自分のよさを発揮

し、輝くことのできた学芸会となったことと思います。 

 

３年  黒田 真由子 

2 回目の学芸会。今回は、海賊のお話に挑戦しました。最初は恥ずかしくて声に

出すのも精一杯でしたが、練習を重ねるにつれ、動きや表情が豊かになり、どの子

も楽しそうに演技をすることができました。演技終了後の子供たちの笑顔は、どの

子もとても輝いていました。大きな行事を経て、また一つ大きくなった３年生の今

後が楽しみです。 

 

４年  白畑 沙都 

個性的なキャラクターが勢揃いの「ピノキオ」。キャスト一人ひとりが「役になりきり、観に来てくださっ

た方に喜びを与えよう」をめあてに練習を重ねました。動き方、演じ方を工夫し、当日はたくさんの拍手を

いただきながら、幕を閉じることができました。フィナーレで現れた、児童68名と担任２人の「願い」を

書いた大きな星。いつの日か願いがかなうと信じています。 

 

５年  黒岩 真英 

５年生は、これが小学校生活最後の学芸会ということもあり、「多くの感動を与

えられる劇にしたい！」と一生懸命頑張りました。照明や舞台、曲の演奏など、

役以外の仕事も行い、自分たちで劇を創り上げることができました。 

子供たちにとって、仲間と共に一つのものを創り上げる喜びや達成感、自分た

ちを支えてくれた方々への感謝の思いを大いに感じた行事になったことでしょう。 

 

６年  今井 結花 

「サーカスだ！サーカスがやってきたぞ！」 

陽気で華やかな場面から一転。戦争の暗く悲しい場面へ…。観客の誰もが

終始じっと劇を見つめていました。現実にあった話をどのように表現し、伝

えていくか…。練習時から仲間と共に意見を出し合い、話し合いを深め、創

り上げてきました。6 年生にとっては、小学校生活最後の学芸会となりまし

たが、自分たちで創り上げたという自信と多くの人に感動を与えることがで

きたという達成感につながったことと思います。 

 

四組  信夫 一江 

４組のどんぐりたちの活躍はいかがでしたか？踊りに歌に演技にせりふにと、一生懸命練習に励みました。

特に、それぞれの踊りと、どんぐりたちのけんかの場面はたくさん

練習をしました。また、子供たちからもいろいろなアイデアが出さ

れました。担任と子供たちと力を合わせて、どんぐりたちの世界を

創り上げました。一郎と山猫もすっかり劇の人になりきっていまし

た。劇創りを通して、一人一人が一回り成長したように思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｓmile ４ you    白畑 沙都 
３時間目の授業の途中から始まる「先生の顔が干し芋に見える

～。」「先生、お腹減った～。」の言葉通り、１組も２組も給食をよ
く食べ、４月に比べると身体が大きくなりました。待ちに待った給
食でお腹を満たすと、次は清掃。手をよく動かしながら、口も動か
し楽しそうに清掃をします。それでも担任に言われずとも、自分た
ちでぞうきんやバケツの後片付けまでやる姿は立派です。 
たくさん学び、たくさん遊び。笑顔の絶えない４年生です。 

国会議事堂・江戸東京博物館に行ってきました！    若井 理之 
6年生は11月29日（月）に国会議事堂（参議院）と江戸東京博物

館へ社会科見学に行ってきました。特に参議院では、普段なかなか見る
ことができない本会議場で説明を受けたり、国会体験プログラムで他校
の児童と模擬委員会を開催したりすることができました。帰校後の学習
のまとめでは、一人一人が社会科見学で学び、感じたことを新聞に丁寧
にまとめました。 

6 年生の廊下に掲示してありますので、お立ち寄りの際は子供たちの
学習の成果をぜひご覧ください。 

書き初め展について    大戸 郁 
校内書き初め展 1月20日（月）～1月24日（金） 
題材： 1・2年生 硬筆  3・4・5・6年生 毛筆 
3年生「光るにじ」 4年生「世界の子」 5年生「強い信念」 6年生「創造する心」 
展示会場：各教室前廊下 

子供たちの力作が、廊下一面に展示されます。ぜひこの期間にご来校いただき、ご覧ください。なお、
優秀作品は「第61回練馬区小中学校連合書き初め展」（25日（土）・26日（日）於 練馬区立美術館）
に出品されます。こちらにもぜひ足をお運びください。 

「新年もよろしくお願いいたします」事務室より    土屋 聡 
事務室では、直接子供たちとかかわることは多くありませんが、子供たちの活動が円滑に進むよう、事

務の立場から学校教育をサポートしています。先月の学芸会では子どもたちの元気な素晴らしい演技を見
ることができました。学校に勤めている者として、このような場面に立ち会えることは、たいへん幸せな
ことだと感じました。 
さて事務室では、事務職員が副校長・教員に代わり、職員室宛ての電話をとることがあります。驚かれ

ることがあるかと思いますが、その時はどうぞよろしくお願いいたします。 
平成２６年も、事務室運営について、ご理解も協力いただけますようお願い申し上げます。 

数珠玉採取    信夫 一江 
毎年、４組では数珠玉を採りに東久留米の落合川に出かけます。４組

の学習で行っている「のれん作り」に使うのです。今年は数珠玉の生育
が早かったので１１月１４日に行ってきました。川辺に下りて刈るのは
先生です。子供たちは、刈った草を受け取り集積場所に運ぶ役、草を踏
んだりして数珠玉を外す役に分かれて作業をします。今年は、残念なが
ら収穫量が多くありませんでした。年々数珠玉の生育場所が少なくなっ
ているのです。そこで、４組では教室前に栽培をする試みをしています。
今年はもう刈り取ってしまいましたが、又、春になると芽を出します。「数
珠玉って何？」と思う方、４組の学級園をのぞきに来てください。 

ＧＯ！ＧＯ！５年    鈴木 智裕 
５年生は、元気いっぱいの子がたくさんいます。休み時間には、校庭を所狭しと走り回り、鬼ごっこを

楽しんでいます。年度当初は、体が小さかった子供たちもずいぶん大きく成長し、最近は担任２人が全力
で追いかけてもなかなか追いつかないほど足も速くなってきました。１組、２組とも３９人と人数が多く、
授業中の話し合い活動なども大変活発です。これからも、今まで以上に元気いっぱいの学年になっていけ
るといいと思います。 


